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EFFETS DE LA PARITE, DE LA SAISONNALITE, DU 

PROTOCOLE HORMONAL SUR LE TAUX DE 

CONCEPTION A LA PREMIERE INSEMINATION 

CHEZ LES PRIM HOLSTEIN – COMPARAISON 

INTER-ELEVAGES 

 

OBJECTIF DU TRAVAIL : 

L’objectif de ce travail est de mettre en avant l’influence du nombre de veaux, de la saison et 

de l’utilisation ou non d’un protocole hormonal sur le taux de conception suite à la première 

insémination chez les vaches de race Prim Holstein. On essaiera également d’expliquer ces 

résultats à l’aide de paramètres d’élevage. 

RESUME :  

Le taux de conception correspond au nombre de vaches gestantes sur le nombre de vaches 

inséminées, converti en pourcentage. Il est le reflet de la qualité de la reproduction au sein 

d’une exploitation car il découle de la capacité de l’éleveur à voir ses vaches en chaleur, à les 

inséminer dès que possible, et à détecter efficacement les problèmes de reproduction.  

Afin de mettre en évidence les effets des 3 paramètres que nous avons choisis, les données 

d’un logiciel de suivi de reproduction (DSA – Laitier Vétérinaire) ont été reprises pour 20 

exploitations laitières bretonnes et sur un an (mars 2020- mars 2021), elles ont ensuite été 

triées et analysées. 

Ces conclusions sont : le taux de conception à la première insémination est plus important 

lorsque les vaches sont inséminées sur chaleur naturelle (36,36 ± 3,92) ou suite à un protocole 

GGPG (36,37 ± 3,92), au printemps (37,49 ± 4,81) ou à l’automne (37,20 ± 4,81), et qu’il 

s’agit de primipares (38,88 ± 7,52) ou de vaches en 2éme ou 3éme lactation (respectivement 

34,66 et 34,32 ± 7,52). 

Il est nécessaire de préciser que nos 20 exploitations ne disposent pas du même nombre de 

vaches mises à la reproduction durant la période indiquée, et qu’elles sont régies 

différemment.  Il faut donc prendre les résultats qui suivront avec du recul, surtout lorsque 

ceux-ci diffèrent de la littérature, dont nous évoquerons les principales découvertes dans une 

première partie de ce travail. 
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EFFECTS OF PARITY, SEASONALITY, HORMONAL 

PROTOCOL ON CONCEPT RATE AT FIRST INSEMINATION 

IN PRIM HOLSTEINS – A COMPARISON BETWEEN FARMS 

 

AIM OF THE WORK: 

The objective of this work is to highlight the influence of the number of calves, the season and 

the use or not of a hormonal protocol on the conception rate following the first insemination in 

Prim Holstein cows. An attempt will also be made to explain these results with the help of 

breeding parameters. 

SUMMARY: 

The conception rate is the number of pregnant cows over the number of cows inseminated, 

converted into a percentage. It is a reflection of the quality of reproduction on a farm as it is a 

result of the farmer's ability to see his cows in heat, to inseminate them as soon as possible, 

and to detect reproductive problems effectively.  

In order to highlight the effects of the 3 parameters we have chosen, data from a reproduction 

monitoring software (DSA - Laitier Vétérinaire) were taken for 20 Breton dairy farms and 

over one year (March 2020 - March 2021), they were then sorted and analysed. 

The conclusions are: the conception rate at first insemination is higher when cows are 

inseminated on natural heat (36.36 ± 3.92) or following a GGPG protocol (36.37 ± 3.92), in 

spring (37.49 ± 4.81) or autumn (37.20 ± 4.81), and when they are primiparous cows (38.88 ± 

7.52) or cows in their second or third lactation (respectively 34.66 and 34.32 ± 7.52). 

It is necessary to point out that our 20 farms do not have the same number of cows that were 

bred during the period indicated, and that they are managed differently.  The following results 

must therefore be taken with a certain amount of hindsight, especially when they differ from 

the literature, the main findings of which will be discussed in the first part of this paper. 
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